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第 9 回 西蒲区自治協議会 議事概要 

                       日時：令和 4 年 12 月 22 日（木） 

                          午後 2 時 50 分～午後 3 時 25 分 

                       場所：巻地区公民館 3 階 小ホール   

事務局 

（丹治補佐） 

 皆さまお疲れさまです。定刻となりましたので、ただ今から令和 4 年度

第 9 回西蒲区自治協議会を開催します。 

 初めに資料確認を行います。本日机上に「バンケット利用促進事業」のチ

ラシ、西区自治協議会広報誌、それから角田山一周 2023 ハーフマラソン大

会のチラシ、以上を配付していますので、ご確認をお願いします。 

 それではこれ以降の会議については新潟市区自治協議会条例第 9 条の規

定によりまして、長井会長から議長として進行をお願いします。 

議長 

（長井会長） 

それではここからは私の方で議事を進行します。初めに本日の委員の出

席状況と傍聴について事務局から報告をお願いします。 

事務局 

（丹治補佐） 

 それでは委員の出席状況についてご報告します。委員 30 名のうち、本日

の出席者は 24 名であり、過半数の出席を確認しています。したがいまして、

新潟市区自治協議会条例第 9 条の「会議の運営規定」を満たしていますこ

とをご報告申し上げます。 

 また、傍聴については 1 名が来場しています。事務局の方で写真撮影な

らびに録音をさせていただきますのでご了承願います。 

議長 

（長井会長）  

 それでは議事に入ります。 

議事（1）「各部会の状況について」です。 

各部会の状況について、まずは総務部会より説明をお願いします。 

（黒川委員）  総務部会から報告します。 

 先月開催した第 11 回総務部会では、「第 8 期西蒲区自治協議会から第 9

期への引継書の作成について」、「令和 4 年度区自治協議会提案事業につい

て」協議しました。 

 「第 9 期への引継書の作成について」、今後の進め方について、事務局か

ら説明がありました。 

 協議の結果、事務局案の通り進めていくこととしました。 

 「令和 4 年度区自治協議会提案事業について」、事業評価書の作成にあた

り、「事業の評価」において追加意見があったため、今回の部会で、再度検

討し、令和 4 年度の事業評価書を決定する予定です。 

 総務部会からの説明は以上です。 

議長 

（長井会長）  

ただいまの件について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

 続いて、保健福祉部会より説明をお願いします。 
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（塩澤委員）  保健福祉部会から報告します。 

先月の部会では、「第 9 期への引継書作成」と「令和 4 年度区自治協議会

提案事業」の 2 点について協議しました。 

 「第 9 期への引継書作成」について、今後の進め方の説明が事務局から

ありました。 

 協議の結果、事務局案のとおり進めて行くこととしました。 

 「令和 4 年度区自治協議会提案事業」について、事業評価書の案が事務

局から示されました。 

協議の結果、事業評価書の「課題」について、より具体性を持たせた方が

良いとの意見があり、資料 1 に記載の内容を加えることとしました。 

 本日の部会で事業評価書について再度検討していきます。 

 保健福祉部会からの説明は以上です。 

議長 

（長井会長）  

 ただいまの件について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

 続いて、まちづくり・産業部会より説明をお願いします。 

（竹内委員）  まちづくり・産業部会から報告します。 

先月の部会では、「第 9 期への引継書の作成について」、「区自治協議会提

案事業」の 2 点について協議しました。 

 「第 9 期への引継書の作成について」、まちづくり・産業部会は、まだ提

案事業を実施している最中ですので、来月以降協議を進めることにしまし

た。 

 「区自治協議会提案事業」については、各動画のテロップ案について協議

しました。 

 まだ動画がない状態ですので、たたき台としてではありますが、今月中に

動画が共有される予定ですので、動画撮影に立ち会っていただいた、各コミ

ュニティ協議会の皆さまにもご意見を伺いつつ、動画制作を進めてまいり

ます。 

 まちづくり・産業部会からの説明は以上です。 

議長 

（長井会長） 

 ただいまの件について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。 

 吉田委員、お願いします。 

（吉田委員）  撮影について、12 月で終わりなのでしょうか。それとも 1 月も撮るので

しょうか。また、完成予定は 3 月頃だと思うのですが、3 月頃に間に合うの

でしょうか。 

（竹内委員）  撮影については、ほぼ撮影が終了したかたちになっていますが、まだ来年

1 月に西川の塞の神について、撮影をする予定となっています。 

 また、完成については現在、テロップをつけながら編集に入るところで

す。映像を見ながらテロップを貼る作業ありますが、2 月の終わりくらいま
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でには完成したい方向で動いています。 

（吉田委員）   大変な作業だと思いますが、頑張っていただいてありがとうございます。 

議長 

（長井会長） 

 そのほかありますでしょうか。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

 続いて、広報部会より説明をお願いします。 

（大橋委員）  広報部会から報告します。 

 第 4 回広報部会を 12 月 14 日に開催しました。  

 会議では、西蒲区自治協議会通信「じちきょう」第 18 号の発行スケジュ

ールと紙面構成を検討しました。 

 協議の結果、発行スケジュールについては、令和 5 年 3 月 15 日に発行す

ることとなりました。 

 第 18 号の各ページの紙面掲載についても検討を行い、17 号と同様、A3

で縦方向の掲載スタイルで編集します。 

 紙面の内容についてですが、表面は、まちづくり・産業部会で編集してい

ます「西蒲区の魅力発信動画」と、自治協議会正副会長から、第 8 期の振り

返りの挨拶文を掲載することとしました。 

 裏面については、本日の西蒲区教育ミーティングの記事と、西蒲区の絶景

スポットを地区単位で紹介する記事を掲載することとしました。 

 ここで委員の皆さまにお願いです。 

西蒲区の絶景スポットの記事作成にあたり、皆さまがお持ちの「絶景スポ

ット写真」の提供をお願いします。 

 春から夏にかけ、区民の皆さまが気軽にお出かけし、改めて西蒲区の良さ

を体感できるスポット写真の提供をお願いします。 

 例えば、「ここに行くとこんな花が咲いている」や、「ここから見える山は

非常に素晴らしい」などの写真です。ただし、危険な箇所や、民有地にいか

ないと行けない箇所はご遠慮ください。 

 提供いただけるようであれば、広報委員または、事務局まで写真をお願い

します。 

 なお、いただいた写真は、必ずしも採用されるわけではありませんのでご

容赦ください。 

 広報部会からの説明は以上です。 

議長 

（長井会長） 

 今、部会長から少しお話がありましたが、先ほど教育ミーティングがあ

り、発達障害や地域の活動などについて、まだお聞きしたいという人が多く

おられましたので、開催をまたよろしくお願いしたいと思います 

 開催時期は三役で決めて進めたいと思います。 

 それでは、ただいまの件について、ご意見やご質問がありましたらお願い

します。 
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 どうもありがとうございました。では、私の発言も兼ねて承知いただきま

したのでありがとうございました。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

続いて議事（2）「令和 5 年度特色ある区づくり事業について」です。 

この件は、条例で規定されている、市が自治協議会の意見を聞かなければ

ならない事項です。 

 今年の 7 月から、部会内で検討し、アイデアの提出などを行ってきまし

た。 

それでは、区役所企画事業については、地域総務課長から説明をお願いし

ます。 

（高橋地域総務課長）  それでは、令和 5 年度特色ある区づくり事業の区役所企画事業の原案に

ついて説明します。資料 2 をご覧ください。 

 令和 5 年度は、「特色ある区づくり事業」については、区の独自の課題解

決に向けた取組を加速していくため、各区に共通するような課題は、区づく

り予算以外の別の枠組みで対応となっています。 

 特色ある区づくり事業の区役所企画事業の原案については、9 月の自治協

議会でお示しし、皆さまからいただいたご意見を参考に、各担当課で事業内

容の精査、検討を行いました。なお、「ふれあい、支えあう子育て支援事業」

については、「豊かな心を育てる事業」へと変更となりました。結果として、

資料 2 に記載のとおり、具体的な事業概要、事業費を決めたところです。 

 事業費としては 13 事業で 2,600 万円となります。 

 区自治協議会提案事業と併せ 2 月議会に上程する予定です。 

 区役所企画事業についての説明は以上です。 

議長 

（長井会長） 

 続いて、自治協議会提案事業について、私から説明します。 

 資料 2 の 3 ページ目の「区自治協議会提案事業」をご覧ください。 

11 月の自治協議会で、ご説明したものと同じ内容になりますので、詳細

については省略させていただきます。 

 今後も各部会で具体的な事業内容を詰めていくことになりますので、変

更の可能性があることをご承知おきください。 

 区自治協議会提案事業の説明は以上です。 

 それでは、ただいまの件について、ご意見やご質問ありましたらお願いし

ます。 

 原委員お願いします。 

（原委員）  「魅力あふれる農水産物を供給するまち」というところの「産地を守る農

業生産被害防止対策事業」について、西蒲区での野生獣による被害状況を教

えていただきたいと思います。 

（高野産業観光課長）  産業観光課です。 

農業関係で言いますと、やはり今、イノシシがだいぶ出てきていまして、
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もともと西蒲区にはイノシシは生息していなかったのですが、徐々に現れ

ています。イノシシは非常に繁殖力の強い動物でして、年間 1.6 倍に増える

というもので、最近かなり多くなってきています。 

 まだ、被害額としてはそれほどではないですが、農地の掘り起こしなどの

被害が出ているということですので、今年度もおこなっていますが、来年度

以降もしっかりと取り組んでいきたいと考えています。 

議長 

（長井会長） 

 原委員、いかがでしょうか。 

（原委員）  ありがとうございます。 

私はあまり獣害というものにイメージがないのですが、環境診断時に被

害が出ている地域などで、多くこの予算を使っていこうということなので

しょうか。 

（高野産業観光課長）  イノシシの被害の大きいところが岩室の樋曽地域でしょうか。あるいは

角田の海岸の砂丘地帯が多く、被害のあった集落を専門の方々と一緒に回

りまして、イノシシの習性を学びながら対策を講じていこうという事業で

す。 

（原委員）  山形県ですが、若い人たちが狩猟免許や、わなの免許取得に補助を出した

りして、その地域の中で、自分たちで対策できるようにしている県もありま

す。そこも含めて、鹿とかイノシシを来ないという処置がとても大事と勉強

したので、狩猟やわな免許など、そういうものに対してお金を出してもいい

のかなと思います。 

（高野産業観光課長）  お話のありました、わな免許については補助金などの支援があります。こ

の事業の中に含まれて実施しています。 

（原委員）  私も拝見したいと思います。 

（高野産業観光課長）  ありがとうございます。 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

そのほかありますでしょうか。田中委員お願いします。 

（田中（弘）委員）  岩室の田中です。 

関連した件になりますが、先ほど産業観光課長がおしゃいましたように

岩室地区のイノシシの被害、目撃情報が日常化している状態です。 

 何年か前から調査、あるいは研修会を開催しており、私も参加しています

が、事業目的にある「具体的な対策」は、実際、どのような対策を考えてい

るのでしょうか。 

（高野産業観光課長）  いま現在ですと箱罠の設置等を実施していますが、来年度に新たに行う

ものとしましては、電気柵を設置するというような試みを考えています。 

 この事業で電気柵を購入しまして希望される方々にお貸しして、実際に

使ってみて効果を検証したいと考えています。 

（田中（弘）委員）  ありがとうございます。 

議長  ありがとうございました。 
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（長井会長） そのほかありますでしょうか。なければ、来年度の事業については、案の

通りとしてよろしいでしょうか。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 それでは議事（2）を終了します。 

続いて議事（3）「西蒲区感謝の集いについて」です。 

地域総務課長から説明をお願いします。 

（高橋地域総務課長）  資料 3 をご覧ください。 

 令和 4 年度「西蒲区感謝の集い」について、ご説明します。 

感謝の集いについては、長年にわたり地域のまとめ役として活躍された

自治会長や町内会長、西蒲区の発展のために功績のあった方及び区民の模

範となるべき篤行をした方に対して感謝の意を表すために、開催している

ものです。 

 今年度の開催日は、令和 5 年 3 月 4 日の土曜日、午後 1 時 30 分から 3 時

までを開催予定としています。プログラムは記載のとおりですが、（6）の催

し物については現在検討中です。 

 会場は、巻文化会館大ホールです。 

表彰者は、市長表彰が、自治会長を 10 年以上勤められた方 6 名。西蒲区

感謝状は未定ですが、自治会・コミュニティ協議会等からの推薦の中から、

審査会を経て決定したいと考えています。例年は 15 名前後の方を表彰させ

ていただいています。 

 その他になりますが、コロナウイルス感染症の感染状況等により式典の

内容を変更・中止する場合がありますのでご了承いただきたいと考えてい

ます。 

 感謝状贈呈時期について、「新潟市西蒲区における感謝状贈呈に関する施

行細則」第 4 条により、西蒲区自治協議会と協議することと定められてお

りますので、来年の 3 月 4 日土曜日に式典を挙行してよろしいか、協議さ

せていただきたいと思います。 

 説明は以上です。 

議長 

（長井会長） 

 それでは、今年度の感謝の集いの日付については、案のとおりでよろしい

でしょうか。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。 

最後に課長から一言、お願いします。 

（高橋地域総務課長）  ありがとうございました。 

それでは来年 3 月 4 日の土曜日に決定させていただきます。 

 なお、自治協議会長と区長、連名での感謝状の贈呈式でありますので、委

員の皆さまからもご出席いただき、式典を盛り上げていただきたくお願い

申し上げます。 

 以上になります。ありがとうございました。 
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議長 

（長井会長） 

 それでは議事（3）を終了します。 

 それでは報告に入ります。 

報告（1）「区自治協議会会長会議の報告について」です。 

私から説明します。 

 今月の 1 日に、会長会議が開催されました。 

会長会議は、市内 8 区のすべての自治協議会の会長で構成されており、

連絡調整などを行っています。 

 今回は、「自治協委員アンケートの結果について」「アンケートの結果を踏

まえた今後の取り組みについて」「令和 4 年委員研修会及び第 8 期振り返り

資料の方向性について」の 3 点について意見を交えました。 

 資料 4、1 ページをご覧ください。議題（1）についてですが、皆さまか

らご協力いただいたアンケート結果について事務局より提示されました。 

 続いて、2 ページをご覧ください。議題（2）では「アンケート結果を踏

まえた今後の取り組みについて」事務局より説明がありました。 

 アンケート結果から、「区民アンケートの実施」「委員研修内容の検討」「幅

広い年代の委員の確保」の 3 点が今後の方向性として示されました。 

 続いて、議題（3）では、議題（2）で示された方向性をもとに、「区民ア

ンケート実施の是非」や「認知度向上に必要な取り組み」など各区で議題を

設定し、意見交換をしてほしいとの話でした。 

 資料 5 ページ以降は会長会議の資料になりますので、別途ご確認くださ

い。 

以上が会長会議の報告になりますが、事務局より提示された宿題につい

ては、区で検討し、後日詳細を説明するとのことでしたのでご承知おきくだ

さい。 

 説明は以上です。 

ただいまの件について、ご意見やご質問ありましたらお願いします。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

それでは、報告（1）を終了します。 

 次にその他ですが、吉田委員より発言があるとのことですのでお願いし

ます。 

（吉田委員）  配付したい資料が間に合わなかったのですが、毎年 1 月初めに、高校の

ジョイントコンサートというものがあります。 

 令和 5 年 1 月 7 日の土曜日、午後 1 時より巻ベースということで、巻総

合高校・巻高校吹奏楽部の単独演奏、その後、巻高校・巻総合高校・巻西中・

越王太鼓のドラム演奏があります。 

 午後 3 時からは巻高校ダンス部、午後 3 時 30 分からは巻高校ギター部、

午後 4 時 20 分からは区長のバンド演奏、その後西蒲映画も上映しまして、

午後 6 時 30 分からは越ひかり歌謡ショー、午後 7 時 30 分からは越王太鼓

の演奏ということで開催させていただきます。 

 西蒲映画は、文化会館で見ると迫力がありますので、こちらのチラシにつ
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いては 1 月 5 日に巻地区だけになりますが、新聞折り込みをさせていただ

きます。また、西蒲区の facebook、そちらと、西蒲 project の facebook に

掲載します。 

入場無料ですのでよろしくお願いします。 

 資料がなくて大変申し訳ありませんでした。以上です。 

議長 

（長井会長） 

 続いて、五十嵐委員から発言があるとのことですのでお願いします。 

（五十嵐委員）  角田山一周ハーフマラソン大会実行委員長の五十嵐です。 

本日、パンフレットが完成しまして、12 月 15 日よりすでに選手の募集

が始まっています。 

 皆さま、各方面でいろいろお世話やご迷惑をおかけしますが、何卒ご協力

よろしくお願いしたいと思います。以上です。 

議長 

（長井会長） 

 そのほか、ご発言の事前申し出はありませんでしたが、西蒲区自治協議会

全体で議論したい課題、あるいは皆さまにお伝えしたい行事などがありま

したら、ご発言をお願いします。 

 ほかに無いようでしたら、本日の議事はすべて終了しましたので、進行を

事務局へお渡しします。 

事務局 

（丹治補佐） 

 ありがとうございました。最後に事務局から 2 点、ご連絡します。 

1 点目は、次回の西蒲区自治協議会についてです。 

 次回の西蒲区自治協議会につきましては、1 月 26 日の木曜日の午後から、

巻地区公民館で開催予定です。 

改めましてご案内の文書を送らせていただきます。 

 2 点目は、このあと開催の各常任部会の会場についてです。 

部会の会場については、総務部会が 2 階の実習室、保健福祉部会が 2 階

の研修室、まちづくり・産業部会が 3 階の視聴覚室となっています。 

 開催時間については、午後 3 時 30 分からを予定していますので、それま

でにご移動をお願いします。 

 以上をもちまして令和 4 年度第 9 回西蒲区自治協議会を終了します。 

 


